
（　）内の賛成数は書面出席者の賛成票、反対は書面出席者と実出席者の反対票の合計
※第４号議案の賛成数は、書面出席者と実出席者の合計です

第1号議案
第2号議案
第3号議案
第4号議案
第5号議案
第6号議案
第7号議案
第8号議案

議案件名 採決　結果
2022年度活動・事業報告承認の件
2023年度活動・事業計画承認の件
定款の一部改正の件
組合員組織・活動スタイル変更に伴う規約廃止の件
監事監査規則の一部改正の件
組合員除名の件
役員選挙の件
役員報酬の上限額確認の件

過半数の賛成により可決 （賛成359／ 反対23)
過半数の賛成により可決 （賛成353／ 反対33)
2/3以上の賛成により可決 （賛成367／ 反対８）　
過半数の賛成により可決 （賛成400／ 反対121）
過半数の賛成により可決 （賛成367／ 反対７）
2/3以上の賛成により可決 （賛成371／ 反対３）
役員候補者が定数内のため、全員が当選
過半数の賛成により可決 （賛成350／ 反対34）

～第49回通常総代会 報告～～第49回通常総代会 報告～
通常総代会は東都生協最高の意思決定機関です。通常総代会は東都生協最高の意思決定機関です。

食の未来づくり2023
みんなで目指すみんなで目指す

大勢の総代が
出席するので、
しっかり感染
対策をして対応

　６月15日、ハイアットリージェンシー東京にて
第49回通常総代会が開催されました。

　実出席の総代人数を制限しない通常総代会は４年ぶりで、
総代総数543人のうち、161人が会場に足を運びました
（書面出席374人・代理人出席４人・欠席４人）。

第７号議案を除く、第１号から第８号議案までの採決が行われ、
全議案が可決しました。

野地専務理事が
2022年度

活動･事業報告、
2023年度活動･事業計画

などを提案

会場に集まった組合員の代表である総代の皆さん

開会あいさつを
する風間与司治
理事長

議長団

発言した
５人の総代

メ ニ ュ ーもう一
品 おすすめ

「（有）山形南陽のんのん倶楽部」の産直カレンダー

旬のレシピ

ぶどう（シャインマスカット）
ぶどう（スチューベン）
ぶどう（デラウエア）
さくらんぼ（佐藤錦）
小玉すいか
りんご（つがる・紅玉・王林・ふじ）
桃
洋梨（オーロラ）
洋梨（ラ・フランス）
洋梨（シルバーベル）

産地のおすすめプチレシピ

コンポート シャインマスカット１房分の実を外
してさっと洗い、水400㎖・砂糖100gと一緒
に鍋に入れ、弱火で10分ほど煮たら、最後に
レモン汁大さじ１を加えます。冷やして白ワイ
ンを入れれば、大人の
デザートに。
シャーベット風 実をそ
のまま凍らせるだけ。
これも美味です！

作り方
1.グラスの縁にレモンの果肉部分をこすり付け、そこに砂糖を付ける。
2.（1）にシャインマスカットとレモンの搾り汁、スライスしたマスカットを入れる。
 ※グラス底に沈めるマスカットは円形に薄く、上方に浮かすマスカットは半分に切ってあるとバランスが良い。
3.（2）に氷を入れ、グラス側面にレモンスライスを付ける。
４.（3）に炭酸水を注ぎ入れ、ハーブと残りのマスカットを飾る。

作り方
1.ドレッシングを作る。スペアミントの葉はみじん切りし、A
を加えてよく混ぜておく。

2.ベビーリーフは洗って水気を切る。モッツアレラチーズ
の水気も切る。シャインマスカットは半分に切る。

3.（2）を器に盛り、（1）を加え、全体を和える。

ぶどうで一番好きな品種は？食べ方のお好みもありますか？p.９のパズルの答えと一緒に送ってね。

材料（2～3人分）
スペアミントの葉 10枚
A（オリーブオイル：大さじ1と1/2、レモン汁：小さじ１、塩：小
さじ1/4、こしょう適量）
ベビーリーフ 適量
シャインマスカット 10粒
モッツァレラチーズ 1袋

材料（1杯分）
シャインマスカットの搾り汁 50g
グリーンレモンの搾り汁 ５g
シャインマスカットスライス 適量（飾り用）
グリーンレモンスライス 2枚（飾り用）

砂糖 適量
ハーブの葉 適量
炭酸水 180ml
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旬をチェック
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総代会前にあいさつをする
議事運営委員

みんなで進める４つのこと

Q．「食の未来づくり運動」とは？

第２号議案 2023年度活動・事業計画

第４号議案 組合員組織・活動スタイル変更に伴う規約廃止
ブロック委員会規約を、2024年3月31日をもって廃止します

今後の組合員組織と活動の新たなスタイルに向けたスケジュール（予定）

新 役 員 紹 介

私の意見・思い
総代会議案への「私の意見・思い」集（総代通信No.５）より、
議案ごとへの意見を一部紹介します。

マニュアル・書式などの整備、
諸規定の確認

組合員組織と
活動への登録説明会 「登録開始」 新・組合員活動スタイル

での活動スタート
2023年
11月～

2024年
１月～３月

2024年
４月

2023年
10月

　今回の第４号議案の提案に当たっては、
現行の活動団体が「形を変えて」活動を継
続できることを前提に検討してきました。
　商品利用や声を出すという組合員活動は
大切ですが、商品学習や産地・メーカーと
の交流なども、さまざまな出会いや発見が
あり、くらしを豊かにします。
　長引くコロナ禍では、オンラインなどを
利用して対面せずに実施できる新たな組合
員活動の企画を増やしてきた中で、初めて
参加される組合員も増えました。また、現
地集合、現地解散の産地交流訪問も家族
連れでにぎわいました。

　このような実績を積み上げていけば、組合員活動が東都生協そのものを
強くし、充実させるに違いありません。これまでの枠にとらわれない、多様
な参加機会をつくることで、組合員活動を活発に展開し、多様化する価値
観に対応してさらなる参加の輪を広げることを目指します。

第49回第49回 通常総代会 報告通常総代会 報告

　2023年度は、「持続可能な社会を次世代につなげる」ことを掲げました。今だけで
はなく、これから生まれてくる子どもたちやこれからも生きていく私たちにとっても持
続可能な社会を、私たちの手で「食の未来づくり運動」を通して実現していきましょう。

　「産直」や国産原料60％以上の「国産応援」マーク商品を多数取
り扱う東都生協の商品を利用し、食卓から日本の農業を応援しよう
という取り組みのことです。
　産地・メーカー交流訪問や学習会などに参加することで、産地・
メーカーと顔の見えるつながりをつくり、「食と農」を通じて感動を
体験することができます。

1
2
3
4

東都生協のファンを増やしましょう
産直と商品利用の輪を広げましょう
くらしと社会の力となる組合員活動の輪を広げましょう
堅実な運営と人材の育成を進めましょう

みんなで新しい仲間を増やし、
東都生協のファンの輪を広げましょう！

　１年をかけて論議をして
きた第４号議案が可決され
ました。不安はありますが、
これからみんなで作り上げて、組合活動が今以上
に活発になっていくようにと期待します。
　ブロック委員会はなくなっても新たな出会いは
あります。これからも産地を応援し、みんなで楽
しい組合員活動になればいいなと思います。

　通常総代会に向けて、総代オリエンテーショ
ンを皮切りに、組合員の代表である総代は、３
回の総代会議を通じて、声を出し、議案づくり
に参画します。総代同士、または役職員との意
見交換を行う過程で、徐々に東都生協の活動
や事業についての知識と理解が深まります。
　ある総代からは、「総代会議で議案を作り上
げ、ここまで来たという実感があります」との
感想が、第３回総代会議の分散会でありました。

　第49回通常総代会を経て、新体制が始まりました。50年の
歩みに感謝し、組合員活動と事業の発展に尽力してまいります。

　議事運営委員は、議事
が適正かつ円滑に進むよ
うに、総代、理事、職員
から選ばれ、総代会当日
に、議長を補佐します。

第1号議案と全体を通して
●毎年のことですが、目指したことがどれだけ達成できたのか、あるい
は未達だったのかを分かりやすく表記してください。達成できなかっ
たことは何が原因なのかも表記してください。議案書を見て、初めて
の総代でも分かるようにしてほしい。

当日会場に実出席の
総代の感想

第４号議案への声
●内容を今後もよく検討し、分かりやすいスタイルになることを希望し
ています。活動が活発化し、誰でも参加しやすいスタイルになること
を希望します。
●長年ブロック活動をしてきたので、正直、今回の提案はつらいです。
でもだからといって、このままでは東都生協の良さを伝える力や範囲
は確実に減少します。活動を欲する人は、形はどうであれ必ず動く。
それを上手にまとめて、より時代に即したものにすることが望まれて
いると思います。

第2号議案への声
●「食の未来づくり運動」への参加の輪を大いに広げたい。私たちのた
めに、今生きている全ての人や、未来の子どもたちに安全・安心な食
を願います。
●環境に配慮しつつ、安全・安心な食材を供給することが一番重要だと
思います。物流資材や包装資材を環境配慮型に切り替えているのは
素晴らしいと思います。
●昨年1カ月、お弁当を配達していただきとても助かりました。野菜が多
くておいしかったです。これから高齢者が増え、利用者が増えていきま
す。第一次産業を守るためにも、東都生協の利用を続けます。食料自
給率を少しでも上げ、輸入だけに頼ることのない国にしたいですね。

「組合員組織・活動スタイル
変更」は幅広い年代・多様
化する価値観に対応し、さ
まざまな活動参加を活発化
することを目指すためです。

現状

新たなスタイル案

細井 理香さん
（第３地域／北区）

　総代になって２年目、２
回目の出席です。昨年は
コロナ禍での開催で少し
抑えた印象でしたが、今年は積極的な意見も出
て総代の声の重要性を感じました。
　ブロック活動には参加したことがありません
が、活動の新たなスタイル案によって参加してい
けるのではないかと考えています。今日は他の
総代の意見も聞くことができ、良かったです。

中島 富美子さん
（第１地域／足立区）

新しいスタイルで
の名称を組合員
のみなさんの投
票で決定します！

全ての組合員
の

　　皆さんに
向けて…

総代会議議事運営委員

　何よりも、東都生協の産直・国産商品の利用が
増えていくことが、組合員、生産者、職員にとっ
て大きな自信になります。東都生協が実践する
「食の未来づくり運動」を一人でも多くの人に広め、
みんなのいのちとくらしを守れる社会を目指しま
しょう。

※新たなスタイル案の名称は仮称です

「総代通信」No.1～No.5を基
に論議を積み重ね、総代の声
を議案に反映させています。

97 特集 レシピ 69


	今月の産地・メーカー
（有）山形南陽のんのん倶楽部
	特集
みんなで目指す
食の未来づくり2023
～第49回通常総代会　報告～

	おしえてQ＆A
おたよりしょうかい
MOGMOGクロスワード
	MOGMOGレポート
組合員活動紹介
インフォメーション
	食の未来づくり運動
TOHTO　ORGANIC　BASE
東都ナチュラルサポーター6月開催　プログラム



